
香港文匯報訊（記者 趙建強）據路透社報道，美
國銀行早前出售的中國建設銀行（0939）股份，其
中三分之一經已落入淡馬錫手中，其餘則由一些中
資機構投資者組成的團隊買入。淡馬錫此次收購斥
資超過20億美元，而在建行的持股量由8.1%升至接
近10%。

中資團隊有份參與接貨
美銀於本周一稱，該行計劃以66億美元出售手上

大部分的建行股份。建行則公布，美銀同意以協議
轉讓方式向幾家機構投資者轉讓約104億股建行H
股。完成交易後，美銀持股量將降至約21.48億股，

佔建行已發行總
股份的0.86%。
有消息指，美

銀出售建行股份是該行為剝離非核心資產、改善資
產狀況而採取的部分舉措，預料減持帶來的稅後收
益達18億美元。於三個月前，美國銀行出售131億股
建行股份，當時買家包括淡馬錫及一些中國投資
者。
資料顯示，美銀在2005年建行進行規模80億美元

的香港IPO之前及IPO過程中購買該行股份，涉及投
資總額為30億美元。建行昨收報5.53元，跌1.073%。

高盛減持工行至10.11%
另外，聯交所周三資料顯示，高盛在中國工商銀

行（1398）H股的持股量由12.13%降至10.11%。高
盛於11月14日申報減持17.52億股工行H股，每股平
均代價為4.88元。本次減持後其持股量降至約87.78
億股，或10.11%。工行收跌3.33%，報4.65元。
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美銀沽建行 淡馬錫接1/3

成本漲 偉易達純利倒退5.4%

熟女聚財 22%身家百萬
私己錢作投資 富達建議三成

香港文匯報訊（記者 余美玉）一項調查顯

示，三成「港女」收入比配偶高，而且踏入30

歲後，財富增長更快，或與女性掌管家庭財政

權有關。不過，大部分港女投資取態傾向保

守，寧將資金儲於銀行，富達香港主管程劍慧

建議，女士可將三成「身家」投資高風險產

品，以達年期較長的投資目標，如退休及教育

基金，另外七成則放於增長穩定的產

品。
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富達國際投資發表女士財富管理研究報告，合計訪
問517位年齡由25至54歲的港女，當中217位為單身，
300位已婚，分析她們對財務管理的行為和態度。
調查發現，港女踏入30歲後，其財富增長較快，

22%年齡介乎35歲至44歲的受訪者擁有100萬元或以
上的流動資產，而25歲至34歲女性人口之中只有5%
為百萬富翁。
已婚女士亦擁有較多流動資產，約四分一人擁百萬

元以上身家，同時已婚女士中的42%會擔任「財政大
臣」，管理家庭儲備。程劍慧表示，大部分女性於婚
後理財會較審慎，減少消費，加上手握財政大權，令
資產大大增加。

逾二成港女收入勝另一半
本港女士的賺錢能力亦將一眾男士比下去，調查又

發現，約有三成及逾兩成的已婚及單身女士，月入比
其配偶或男伴高，已婚者的平均入息中位數為18,954
元，未婚則為17,009元。不過，雖然不少女性賺錢能
力較佳，但就投資心態而言，大部分港女仍傾向保
守，並認為男性有較多投資知識及經驗。
受訪女性每人平均持有2.5種投資工具，有92%放於

銀行收息，股票投資則佔78%，不過，有84%女性考
慮於未來2年增加投資，並會採取較進取的投資工
具，只有57%人會繼續把資金留作銀行存款。

投資保守 最多人銀行收息
程劍慧認為，港女是時候改變財富管理的心態，既

然收入可觀，又手握財政大權，就要適當配置資源，
並指於投資方面，女性可以媲美男性，要對自己的投
資決定有信心。她表示，儲退休金及教育基金，由於
投資年期較長，可承受風險程度較高，可透過較進取
的投資組合以「錢搵錢」方式早日達成目標。
她又建議，女士可將身家的三成撥作「賭本」，投

資高風險產品，例如如個別股票、亞洲及新興市場的
股票等，其餘70%「老本」則放於增長穩定的產品，
例如債券基金，回報會較放於銀行吸引。

資金出現回流亞洲跡象
此外，身兼投資基金公會主席的程劍慧又指，由於

歐債危機未解，令部分資金有回流亞洲的跡象，基金
贖回潮亦見改善，惟因市況仍不明朗，基金界生意額
有六至七成跌幅，令人擔憂。
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港交所新系統下月啟用
香港文匯報訊 (記者 周紹基) 港交所昨日宣

布，旗下證券市場的第三代自動對盤及成交系統
(AMS/3)將於12月5日起，從現行的AMS/3.5提升
為AMS/3.8。較早前港交所已順利完成連串市場
演習，交易所參與者亦確認本身系統準備就緒。
新的交易系統處理量將較舊系統增加約10倍至每
秒3萬個買賣盤，並可擴容至每秒15萬個買賣
盤，一般交易日的時延亦縮短至2毫秒，較現時
快約70倍。
此外，相對於AMS/3.5只能顯示5個最佳價

格，AMS/3.8能顯示10個最佳價格，進一步提高
市場透明度。市場數據播送訊息量亦由每秒1千
個股份頁倍增至每秒2千個，部分舊有系統功能

也會簡化，協助
提高交易所參與
者運作效率。
為審慎起見，

由12月5日至16日
期間，將設有為
期 兩 周 的 穩 定
期，屆時港交所
將 備 有 應 變 安
排，若有需要亦
可 撤 回 至
AMS/3.5。

港銀內地貸款審批
金管局：未見有問題
香港文匯報訊 香港財庫局局長陳家強昨表

示，隨 兩地經濟的融合，香港銀行參與涉及內
地的業務乃大勢所趨，金管局已加強有關業務的
監察，金管局並沒有發現銀行貸款審批標準出現
重大問題。

要求提高監管儲備
陳家強昨回覆立法會議員提問時表示，鑒於香

港銀行在內地業務的迅速發展，金管局一方面有
定期向銀行收集更全面和詳細的資料以進行有關
的風險分析，另一方面有增加對銀行的定期以及
專題現場審查。此外，金管局亦要求銀行提高監
管儲備，以建立更大的緩衝來應付將來資產質素
可能變壞的情況。
陳家強透露，香港銀行業的非銀行類中資企業

貸款（包括香港銀行設於中國內地的附屬子行錄
得的貸款）由2009年底的10,140億元(港元，下同)
上升60%至2010年底的16,220億元。而2011年6月
底的貸款額再上升至20,340億港元，比2010年底
增加25%，但增幅有所放緩。
他指出，貸款的息率及本地和海外貸款業務的

分布，是個別銀行的商業決定，會受到客戶的信
貸需求、風險、銀行個別貸款組合的額度、貸款
是否有抵押品或擔保及資金成本等因素所影響，
金管局不宜對此類商業行為進行干預。

香港文匯報訊（記者 李永青）

由於原材料、勞工成本上漲，偉易
達（0303）截至9月30日止的中期
純利按年跌5.4%至8,850萬美元
（約6.88億港元），每股盈利35.6美
仙，擬派中期息每股16美仙。
該公司主席兼行政總裁黃子欣承

認，成本上漲是集團面對的最大挑
戰，但隨 提升效率的措施初見成
效，集團的溢利率已見改善的跡
象。
業績報告指，美國企業失業率高

企及經濟表現呆滯，以及歐洲債務
問題亦削弱消費信心，但該集團對
下半財年營業額增長仍持審慎樂觀

看法，因該集團已進一步減少人工
佔產品成本的比例，又加速生產自
動化及嚴格控制營運成本。

歐美亞洲業務溢利齊跌
期內，為該集團帶來最大盈利貢

獻的北美洲區，溢利按年下跌
10.8%至4,210萬美元（約3.27億港
元）；歐洲業務溢利亦微跌1.97%
至3,990萬美元（約3.104億港
元）；亞太區業務亦由780萬美元
（約6,068.4萬元）跌至720萬美元
（約5,601萬港元）。集團整體毛利
率亦由32.2%降至30.4%。偉易達
昨收報69.15港元，升0.217%。

第四季港股
海通：謹慎樂觀

香港文匯報訊（記者 黃詩韻）環球經濟最近逐步明
朗，海通國際表示，市場信心開始復甦，對第四季股
市持謹慎樂觀態度。該行並對未來證券行業有信心，
指繼去年推出首隻人民幣固定收益債券後，會逐步推
行更多人民幣相關產品。
海通國際執行董事兼聯席董事總經理李耀榮表示，

歐美經濟問題得到改善。美國經濟稍有回穩，失業率
有改善。歐債問題中，希臘危機已安定下來，相信意
大利最終會有解決方案。
他續指，隨 市場信心回現，第四季企業IPO將會加

快，並料明年十分興旺。另外，因為香港融資方便靈
活，有越來越多中國證券公司選擇來港上市。市場消
息指，海通國際母公司海通證券將於下個月上市。

增加人幣投資產品
作為有中資背景的證券公司，李耀榮稱不但會繼續

推行人民幣產品業務，增加此方面的投資工具，更預
料未來5年至10年證券金融界會配合人民幣國際化及中
港互補來發展。
市況目前仍處低位，危機不斷，李耀榮則表示現時

是投資好機會，又指該行會加強風險管理，並認為內
地公司到香港上市，可以讓投資者有投資中國證券行
業的機會，但籲投資者小心選擇財務健康的公司。
內地方面，內部通脹漸見回落，就鐵路和資源等行

業，中央已局部放鬆銀根。就早前明富環球申請破產
事件，他認為對市場影響沒有想像中大，故現況仍較
樂觀。該行將繼續關注內地銀根是否放鬆。另外，他
期待新CEPA能有突破。
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港交所新系統每秒處理3萬
個買賣盤。 資料圖片


